

CONFERENCIA 6.<sup>a</sup>—*Jueves, 8 Mayo*: PRECÁNCER.—Importancia de los conocimientos dermatológicos para la profilaxia del cáncer. Comprobación clínica y experimental de las teorías de irritación celular. Sífilis pseudo-neoplásica de la lengua. Pseudo-cánceres de la lengua. Sífilis traumática y cáncer traumático de la lengua. Concepto moderno y orientación terapéutica de las leucoplasias y procesos leucoplasiformes. La leucoplasia como precáncer. Medios físicos para la curación de estos procesos. Lo que no debe hacerse al plantear un plan curativo.

CONFERENCIA 7.<sup>a</sup> — *Jueves 15 Mayo*: PATOLOGÍA ESPECIAL DE LOS PROCESOS ULCEROSOS DE LAS PIERNAS. — Diagnóstico de los procesos ulcerosos de las piernas. Úlcera simple y úlcera varicosa. Ulceraciones no sifilíticas que simulan la sífilis. Ulceraciones sifilíticas de aspecto banal. DIÁTESIS VARICOSA. — Anatomía y fisiología normales de las varices. Concepto y clasificación. Comprobación clínica del peristaltismo venoso. Las etapas del sistema venoso superficial. Tratamiento racional de las varices por los métodos esclerógenos. Métodos esclerosantes ambulatorios, desprovistos de inconvenientes y de reacciones focales. Tratamiento especial de las varículas intradérmicas. Idem de la cianosis supramaleolar hipostática. ¿Cuáles son las varices que no conviene esclerosar?

CONFERENCIA 8.<sup>a</sup> — *Jueves 22 Mayo*: LA PATOLOGÍA GENERAL DE LA SÍFILIS EN 1930.—Tratamiento preventivo de la sífilis. El pretendido tratamiento abortivo de la sífilis. Ideas modernas acerca de la evolución de la sífilis. ¿Se cura la sífilis? Los modernos principios para la orientación del tratamiento antisifilítico. Plan esquemático del caso más favorable. Los tratamientos de prueba en la sífilis dudosa. Valor que el médico debe dar a las respuestas serológicas.

CONFERENCIA 9.<sup>a</sup> — *Jueves 29 Mayo*: HEREDO-SÍFILIS. — La heredo-sífilis de segunda generación. Los pequeños signos de la heredo-lúes. La diátesis sifilítica. Endocrinopatías originadas por la heredo-sífilis. Breve síntesis del tratamiento de la sífilis hereditaria patente y latente.

CONFERENCIA 10.<sup>a</sup>—*Sábado, 1.º Junio*: CÁNCER CUTÁNEO.—Clínica del cáncer cutáneo. ¿Cómo prever la cancerización de un proceso de iniciación banal? Curabilidad real y aparente. Radiumterapia. Enumeración de los métodos y técnicas especiales que deben emplearse en los diferentes aspectos y localizaciones. Crítica y estado actual de las investigaciones experimentales sobre el origen y formación del cáncer. Nevocáncer. Su indispensable conocimiento clínico y terapéutico.

Las conferencias serán de índole puramente práctica, hasta tal punto que no se desarrollará absolutamente ninguna lección que no pueda objetivamente ser demostrada; todo ello gracias al abundante material de la Clínica, Dispensario, Museo de moulages, etc., que permitirá retener fácilmente todo aquello que más frecuentemente sorprende en la práctica médica.

El curso comenzará el 3 de Abril de 1930, continuando las lecciones todos los jueves a las diez y cuarto en punto de la mañana, en el nuevo Dispensario de Dermatología (pabellón principal, ala izquierda).

Las conferencias serán públicas, y podrán asistir a las mismas todos los médicos y estudiantes de Medicina.

Anexo al curso, se desarrollarán una serie de prácticas de Clínica y Laboratorio. Para tomar parte en las mismas, se abonarán 25 pesetas por derecho de inscripción. Dirigirse a la Depositaria del Hospital de 10 a 12 de la mañana.

A los matriculados y concurrentes asiduos a las prácticas de Clínica y Laboratorio, se les extenderá un certificado al finalizar el curso.